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Memória da Comissão: 
Comissão de Comunicação e Educação Permanente para o Controle Social 
 
Data : 29 de Maio de 2014 
 
 
Coordenador (a) da comissão: Márcia Zambrim. 
 
Relator (a) da comissão: Vanessa Cristina Merlin Dal Gobbo 
 
Relação de presentes: 
 
Fernanda Tulio ____CREFITO 8 
Jiovany do Rocio Kissilevicz ___CMP 
Gildo Antonio Cabral Falcao ____UGT 
Oliva Pacheco Vasconcellos ____SESA 
Marcia Beghini Zambrim____Pastoral da Saude 
Mauricio Mesadri ___Secretaria Executiva do CES 
Rosalina Batista ____ASSEMPA 
Vanessa C. Merlin Dal Gobbo __Ministério da Saúde 
Yohhan Gacia de Souza ____SESA 
Terezinha Pereira da Silva (Mãe Omin)____ Rede de Mulheres Negras 
Wladmir Ci Bastos Gonçalves_______ESPP 
 
 
Justificativas de ausências:  
Sônia Maria Anselmo__________MOPS 
Sérgio Ferreira Daszanet________FAMOPAR 
 
Pautas: 
a) Informes Gerais 
b) Apresentação do RAG Quadrimestral 
d) Andamento do curso de capacitação e conselheiros 
e) Análise do novo edital de capacitação de conselheiros 
 
Relato da reunião: 
 

A) Apresentação do RAG Quadrimestral: Maurício solicita antecipação da pauta devido 
compromissos.  
Maurício apresenta a Diretriz 15 sobre a parte do Controle Social e comenta das atividades 
desenvolvidas entre janeiro e abril de 2014. 
No item 15.4 foi solicitado para acrescentar as 2ª, 5º, 14ª, 16ª e 19ª Regionais de Saúde que 
serão capacitadas.  
No item 15.8 comentou-se sobre a realização das conferências temáticas da Saúde do 
Trabalhador e Trabalhadora e da Saúde da Pessoa com Deficiência. Solicitou-se acrescentar 
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no campo 1º Quadrimestre, que as ações serão realizadas no 2ª Quadrimestre. 
No item 15.9, foi solicitado alterar: “não foi houve tempo hábil na participação dos 
conselheiros do CES”. 
 
Nos itens 15.14 e 15.15, Maurício ressalta que foram tomadas algumas ações estratégicas 
para aumentar a porcentagem de cadastros no SIACS, quais sejam: encaminharam ofício para 
todos os conselhos municipais de saúde informando sobre o cadastramento e estão prestando 
auxílio no preenchimento do cadastro. 

     
Maurício explica sobre os ofícios encaminhados do MP e apresenta as respostas da SESA 
sobre as questões. Márcia faz a leitura da resposta da SESA, após análise os conselheiros 
aprovaram a resposta apresentada. 
 
Wladmir apresentou a Diretriz 14 da ESPP. No item 14.2, foi solicitado acrescentar as 2ª, 5º, 
14ª, 16ª e 19ª Regionais de Saúde que serão capacitadas. Incluir a quantidade de conselheiros 
que estão sendo capacitados e corrigir a quantidade de alunos na meta anual e o quantitativo 
do indicador.  
 
Oliva apresentou a Diretriz 15 que cabe à Ouvidoria. Solicitou que os conselheiros 
municipais peguem junto às regionais os folders de divulgação sobre a Ouvidoria para 
auxiliarem na distribuição destes em todos dos postos de saúde. 

 
B) Avaliação do curso de conselheiros: Foi apresentada proposta para que no próximo projeto 

fossem envolvidas as 17 Regionais de Saúde faltantes. Porém, a sugestão da comissão é de 
que o próximo projeto abranja apenas 10 Regionais de Saúde para que seja possível 
administrar os procedimentos de tramitação do curso com uma maior qualidade. 
 

C) Análise do novo edital de capacitação de conselheiros: A comissão decidiu que esta pauta 
seja encaminhada para discussão na subcomissão da capacitação. Ressaltando que na opinião 
da comissão o critério de maior relevância a ser inserida no edital seja o de conhecimento 
sobre o controle social. 

 
D) Sugestão da conselheira Márcia que solicitasse o trabalho das Pré Conferências nos 

conselhos locais (simultâneos) do Sr. Armando Raggio para desenvolver em nossos 
municípios. 

 
E) Encaminhar para o Pleno solicitação de participação de alguns conselheiros no 2º Congresso 

Paranaense de Saúde Pública que acontecerá do dia 14 a 16 de agosto de 2014 no Centro de 
Convenções de Curitiba. 

 
F) Informes gerais: Mãe Omi informa que participou nos dias 16, 17 e 18 de maio de 2014 em 

Curitiba do 1º Encontro Estadual de Mulheres de Axe com a realização da SESA, YLÊ AXE 
OPO OMIM 1, Rede nacional de religiões afro brasileira e saúde & Saúde população negra e 
Rede de mulheres negras Paraná. Foi discutido DST/HIV AIDS e hepatites virais. 
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Gildo informou que participou do Evento Tri Legal que foi realizado no dia 23 de maio em 
Curitiba no Hotel Centro Europeu. Participou também da Conferência Macro Regional da 
Saúde do Trabalhador em Curitiba no dia 10 de maio de 2014. 
 
Márcia informa que ocorreram cursos de orientação para os facilitadores no dia 27 de maio 
de 2014 em Curitiba para as regionais de Paranaguá, Ponta Grossa e Foz do Iguaçu e no 20 
de maio de 2014 em Londrina na 17ª Regional, para os municípios de Umuarama e Londrina. 
Neste curso os facilitadores informaram que os conselheiros estão gostando bastante deste 
curso de capacitação, questionaram também a carga horária do módulo do PID e solicitaram 
diminuir a carga horária de 16h para 8h. Informou também que participou da Conferência 
Macro Regional de Saúde do Trabalhador em Francisco Beltrão em 26 de abril de 2014. 
 
Jiovany informou que participou da Conferência Macro Regional de Saúde do Trabalhador 
em Tibagi em 05 de abril de 2014. 
 
Foi proposto pelo pleno que a comissão desenvolvesse um trabalho nos conselhos municipais 
visando a conferência municipal de saúde. Foi sugerido pela conselheira Jiovany, com a 
colaboração da comissão, que na realização de uma conferência municipal seja solicitado que 
o representante da entidade leve uma carta de apresentação, independente do conselheiro 
nato que já a possui. Sugeriu-se também que seja trabalhado nas macro regionais capacitação 
para as entidades. 

 
 
Encaminhamentos/providências para a secretaria executiva: 
a) Solicitamos para a ESPP, que seja encaminhado para subcomissão - Márcia, Rosalina, Lívia, Amauri 
e Pitol – o edital do curso de capacitação para conselheiros para ser trabalhado o próximo projeto. 
b) Solicitamos o trabalho das Pré Conferências dos conselhos locais que foi realizado pelo Sr Armando 
Raggio, Secretário Municipal de Saúde de Sorocaba. 
c) Convidar a comissão que organizou o seminário para uma reunião de avaliação e relatório no dia 
anterior da comissão às 17h. 
 
Solicitação de pautas para a próxima reunião: 
a) Análise da forma de trabalho das Pré Conferências dos conselhos locais do Sr. Armando Raggio e 
posterior encaminhamento.  
b) Mobilização para 15ª Conferência Nacional de Saúde e 11ª Conferência Estadual de Saúde. 
c)Avaliação do projeto de capacitação de conselheiros. 
d)Discussão do novo projeto e do edital de capacitação. 
e) Avaliação e relatório do Seminário de Comunicação  
 
 
 




